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В ПРАВОСЛАВНОЙ ШКОЛЕ НАЧАЛСЯ 
УЧЕБНЫЙ ГОД
Сентябрь - особенный месяц для общины Вознесенского храма города Курганинска, на 
территории которого располагается частная общеобразовательная школа имени свято-
го благоверного князя Александра Невского

Сегодня здесь получают 
образование с 1 по 9 классы 
133 ученика, курс обучения 
соответствует основному 
образованию. Этот год стал 
юбилейным - в 1-й класс 
приняли уже 25-е поколение 
детей. 

Учебный год традиционно 
начинается с Божественной 
литургии, когда вся школа 
принимает участие в общей 
молитве. Затем - молебен пе-
ред началом учебного года, 
слово наставления от духов-
ника и торжественная офи-
циальная часть - общая ли-
нейка прямо здесь же, во 
дворе храма. 

Сразу видно, что некото-
рые первоклассники смуща-
ются не только от самого 
факта начала учебного года, 
но и от окружающей атмос-
феры: храм, священники, 
богослужение… Но есть и 
те, кто давно к этому привык 
- дети прихожан, сотрудни-
ков храма. Для них он стал 
практически вторым домом. 
Не зря мама одной из перво-
классниц, Анна Шаповал, 
отметила, обращаясь к со-
бравшимся от имени роди-
телей: «Я хочу поздравить 
вас всех с новым учебным 
годом! Конечно, мы волну-
емся, но я все же волнуюсь 
не так сильно. Потому что 
уже вторая моя дочь идет в 
эту школу учиться. Знаю, 
она в надежных руках, эта 
школа православная. Мы все 
под Божьим благословени-
ем, у нас есть духовная опо-
ра, поэтому я думаю, что все 
будет хорошо. Желаю нашей 
любимой школе процвета-
ния, а руководству и каждо-
му учителю - крепкого здо-
ровья, Божьей помощи в ва-
шем нелегком труде».

Действительно, обучение 
в школе проходит в особых 
условиях: все ученики кре-
щены в православной Церк-
ви, молитвой начинаются и 
заканчиваются занятия и 
трапезы, во всех аудиториях 
есть иконы. Выпускники 
школы Даниил и Илья Крав-
цовы, которые пришли наве-
стить своих учителей в 

праздничный день, сказали: 
«Очень скучаем по нашей 
школе. Мы привыкли к это-
му месту, здесь ощущается 
Благодать. Кто-то учился с 
первого класса, кто-то при-
шел попозже, но для всех 
школа стала родной. Из-за 
особой атмосферы и окру-
жающей обстановки здесь 
даже дети ведут себя по-дру-
гому, они следуют более 
строгим правилам поведе-
ния».

После первого звонка все 
классы расходятся по своим 
аудиториям, проходят пер-
вые уроки. Сразу же отправ-
ляются туда духовники - 
протоиерей Тарасий Канюка 
и иерей Алексий Дрючин. 
Они регулярно проводят за-
нятия на протяжении учеб-
ного года, помогают учите-
лям в воспитательной рабо-
те. И, конечно же, в первый 
учебный день необходимо 
поздравить учащихся, на-
помнить им о важности по-
лучаемых знаний и традици-
онных духовных ценностях.

Особенно важны встречи с 
первоклассниками: они 
впервые переступили порог 
школы, начинается новый 
этап их жизни. Духовник 
протоиерей Тарасий, обра-
щаясь к ребятам заметил, 
что они приходят не просто 
в школу, а на территорию 
храма. Соответственно и ве-
сти себя нужно как в храме, 
как в гостях у Бога. 

Классным руководителем 
у юного пополнения учени-
ческой общины стала опыт-
ный преподаватель Татьяна 
Ивановна Киричатая, посвя-
тившая педагогической дея-
тельности уже 35 лет. Она 
рассказала, как построен об-
разовательно-воспитатель-
ный процесс в школе, в чем 
особенности обучения и ка-
кие дети приходят сюда 
учиться:

- В этой школе я работаю 
уже 8 лет. Когда пришла сю-
да, школа была уже вполне 
сформирована, уже была де-
вятилетка. Было время, ког-
да взяла два первых класса, 
вела их одновременно в две 

смены. В прошлом году вы-
пустила четвертый класс, и 
сейчас вновь набрала пер-
вый. Хорошие дети. В нашей 
школе ребята вообще осо-
бенные, очень душевные. 
Чувствуется, что они больше 
расположены к общению с 
людьми. Я преподаю основы 
православной веры, обща-
юсь и с другими классами. 
Причем эти занятия не уроч-
ные, а внеурочные, то есть 
без оценок, но тем не менее, 
работать с детьми очень при-
ятно. Если они чувствуют, 
что учитель понимает, о чем 
он говорит, они принимают 
все это с раскрытым серд-
цем, всей душой. Я работала 
раньше в общеобразователь-
ной (не православной) шко-
ле и там вела основы право-
славной культуры. Находи-
лись несколько человек, у 
которых смешок проскаки-
вал, недоверие, стремление 
высмеять какие-то вещи. У 
наших детей такого нет. Это, 
наверное, потому, что семьи 
у нас православные. Кто-то 
больше, кто-то меньше во-
церковлен, но расположены 
они всей душой к людям и к 
миру. Нужно отметить, что 
все, кто отдает сюда своих 
детей, делают это осознанно 
и с пониманием куда идет их 

ребенок. В основном, конеч-
но, это дети прихожан. В лю-
бом случае, это люди, кото-
рые любят Бога, уважают 
Церковь. С родителями про-
водилась предварительная 
беседа. В первую очередь оз-
накомили их с условиями ра-
боты нашей школы: дети 

должны посещать службы, с 
большим уважением и верой 
относиться к храму. И такое 
отношение у них есть. Ко-
нечно, не могу сказать, что я 
их научила верить, они сами 
пришли осознанно сюда. 
Наша цель - воспитание пра-
вославного христианина. 

(Начало. Продолжение на стр.2)
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лагодарность являет-
ся одним из ключе-
вых моментов наших 
взаимоотношений с 
Богом, и с людьми. 

Приятно выражать благодар-
ность человеку, который лю-
бит свой район и активно уча-
ствует во всех сферах его жиз-
ни, уделяет внимание пробле-
мам и потребностям жителей.

С 2018 года Александр Алек-
сандрович Шишикин занима-
ет должность главы муници-
пального образования Гульке-
вичский район. За время его 
работы появились новые со-
циальные объекты культуры и 
спорта, район благоустраива-
ется. Но хотелось бы, учиты-
вая особую роль православия 
в России, в становлении и раз-
витии духовности и культуры, 
а также тот факт, что большое 
количество жителей Гульке-
вичского района являются 
прихожанами православных 
храмов, сказать несколько 
слов глубокой признательно-
сти Александру Александро-
вичу от имени священнослу-
жителей Гулькевичского бла-
гочиния, прихожан, родителей 
и воспитанников Воскресных 
классов Свято-Троицкого хра-
ма города Гулькевичи за взаи-
мосотрудничество и помощь в 
решении вопросов, касаю-
щихся деятельности прихо-
дов, за отзывчивость, участие 
и внимание к православным 
верующим, поддержку и до-
броту.

Совместно - означает вме-
сте, а сотрудничество – со-
вместный труд. Именно так 
можно охарактеризовать дея-
тельность администрации 
района и священнослужите-
лей, которые на регулярной 
основе принимают участие в 
общественнозначимых район-
ных мероприятиях, приуро-

ченных к праздничным и па-
мятным датам, входят в состав 
постоянно действующих ко-
миссий, участвуют в рабочих 
встречах с руководителями от-
делов администрации Гульке-
вичского округа, курирующи-
ми социальные вопросы. За-
креплены определенные цели 
и задачи, достигнуты резуль-
таты при проведении общего-
родских мероприятий и при 
решении церковных проблем. 

Настоятель Свято-Троицко-
го храма города Гулькевичи 
протоиерей Виктор Федорен-
ко с уважением характеризует 
главу района:

- Долгие и плодотворные го-
ды сотрудничества показали 
Александра Александровича 
не только как ответственного 
руководителя, но и человече-
скую глубину его личности, 
особую харизму, что очень 
важно в живом, непосред-
ственном общении. Глубокий 
человек, всегда детально про-
никает в существо вопроса, а 
его искреннее отношение к де-
лу позволяет с легкость реали-
зовывать самые трудные про-
екты. И эти качества - несо-
мненно дар Божий. Христиан-
ская душа Александра Алек-
сандровича всегда живо, тре-
петно и с готовностью отзыва-
ется не только на все нужды 
Свято-Троицкого прихода го-
рода Гулькевичи, но и осталь-
ных храмов нашего района. А 
храмы, приходы, - это всегда 
общины, а значит живые лю-
ди, со своими чаяниями и ну-
ждами. Доброе, заботливое, 
по-отечески внимательное от-
ношение к людям разве не ха-
рактеристика для человека, 
возглавляющего район, в чьи 
руки вверены населяющие его 
люди. Дай Бог здравия и кре-
пости сил Александру Алек-
сандровичу и искренняя ему 

благодарность.
С благодарностью об Алек-

сандре Александровиче отзы-
вается преподаватель Вос-
кресных классов, прихожанка 
Свято-Троицкого храма горо-
да Гулькевичи Наталья Юрьев-
на Кравцова:

- От лица преподавателей и 
родителей, чьи дети обучают-
ся в Воскресных классах, вы-
ражаю огромную благодар-
ность Александру Алексан-
дровичу за чуткость, заботу, 
внимание - и это не просто сло-
ва. Например, за доброжела-
тельную помощь в организа-
ции поездок, выделении 
транспорта к Святыням Куба-
ни. Только за последний год 
состоялись десятки поездок. 
Благодаря его помощи, в каби-
нете для занятий с детьми 
установлена сплит-система. 
Среди значимых поездок: по-
сещение детей с родителями 
Рождественской елки в городе 
Армавире, поездка в храм Ге-
оргия Победоносца и посеще-
ние «Зала авиации и космонав-
тики» в п. Венцы, поездка в го-
род Армавир на Пасхальный 
фестиваль церковных хоров, 
поездка на святой источник 
при храме святого праведного 
Иоанна Кронштадтского в х. 
Новоселовка, поездка в город 
Краснодар в Свято-Екатери-
нинский кафедральный собор 
для поклонения Казанской 
иконе Божией Матери, много-
численные поездки в Свя-
то-Никольский собор города 
Армавира.

Отдельно выражаю искрен-
нюю личную благодарность 
Александру Александровичу 
за организацию поездки в го-
род Москву моему сыну Алек-
сею Кравцову для участия в 
XVI Общероссийской олим-
пиаде школьников по «Осно-
вам православной культуры». 

Спаси Господи за Вашу под-
держку! 

В России всегда были люди, 
занимавшиеся благотвори-
тельностью. Мотивы побуж-
дающие помогать ближним 
могут быть разными, но еди-

ным остается убеждение в 
том, что творить добро - ощу-
щать свою сопричастность к 
значимым и полезным для об-
щества делам, естественно и 
необходимо. Помогая людям, 
мы угождаем Богу. 

ПОМОГАЯ ЛЮДЯМ, МЫ УГОЖДАЕМ БОГУ

Б

Священнослужители Гулькевичского района, прихожане, родители и вос-
питанники Воскресных классов Свято-Троицкого храма города Гулькевичи 
выражают благодарность главе Гулькевичского района Александру Алексан-
дровичу Шишикину 

Не просто познакомить, как в 
общеобразовательных школах 
с традиционными ценностя-
ми, а именно воспитывать ре-
бенка в православии. Все де-
лаю только с помощью Божь-
ей. Каждый раз, как беру де-
тей, молюсь: «Господи, помо-
ги!». Раньше не понимала это-
го, разделяла веру и работу, но 
со временем пришла к тому, 
что надо просить у Бога, и Он 
помогает. И детей так же вос-
питываю: каждый урок мы на-
чинаем и заканчиваем молит-
вой. 

На уроках в классе Татьяны 
Ивановны действительно тихо 
и спокойно, дети ведут себя 
сдержанно и как-то по-взросло-

му. Они учатся не только слу-
шать, но и мыслить, рассу-
ждать, излагать свои мысли.

Первые дни учебы плавно 
перетекают в недели, а те в 
свою очередь - в месяцы и го-
да. Из года в год православная 
школа имени святого Алек-
сандра Невского выпускает 
новые поколения учеников, 
обогащенных не только знани-
ями об окружающем мире, но 
и имеющих твердую духов-
ную опору в своей жизни. Из 
года в год все новые и новые 
первоклассники пополняют 
дружную ученическую се-
мью. Кто-то здесь оказывает-
ся «по наследству» - образу-
ются целые династии учени-

ков, кто-то выступает перво-
проходцем. Но сам факт нали-
чия такого образовательного 
учреждения, что люди доверя-
ют образование своих детей 
православной школе, говорит 
о многом. Это свидетельство 
того, что народ наш нуждает-
ся в православном просвеще-
нии, имеет желание обрести и 
сохранить духовную культуру 
среди бурной мирской жизни. 
А значит, что с Божьей помо-
щью, молитвами святого бла-
говерного князя Александра 
Невского, пекущегося о зем-
ном Отечестве своем, выстоит 
наш народ во всяком противо-
стоянии против сил зла и укре-
пится в вере православной.

(Окончание. Начало на стр.1) В ПРАВОСЛАВНОЙ ШКОЛЕ НАЧАЛСЯ УЧЕБНЫЙ ГОД
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СВОИХ НЕ БРОСАЕМ!

С ЛЮБОВЬЮ И ВЕРОЙ ДЕТИ РИСУЮТ НАДЕЖДУ 
Юные прихожане Свято-Успенского храма с. Успенского нынешним летом вновь приняли участие в акции «Открытка  

солдату». Мы не впервые отправляем «за ленточку» весточки мирной жизни 

Акция эта стартовала в 
марте 2022 года, практи-
чески с начала специаль-
ной военной операции, и 
проходит по всей России.

Дети с удовольствием откликну-
лись на изготовление открыток с по-
желаниями, которые потом попадают 
на передовую. Все они получились 
очень искренними. Видно, что участ-
ники вложили в свои открытки не 
только старание, но и душу, а также 
переживания и гордость за наших во-
инов.

Эта традиция берет свое начало 
еще с Великой Отечественной войны, 
когда письмо было радостной весточ-
кой для солдата, придавало ему сил. 
В наше время, как и тогда, мужчины 
с оружием в руках защищают Родину, 
выполняют свой воинский долг. 

Поддержка участникам специаль-
ной военной операции, находящихся 
вдали от дома, просто необходима. 
Военная операция - дело тяжелое, 
здесь солдат каждый час рискует сво-
ей жизнью. И так приятно бойцу в ми-
нуты отдыха получить доброе пись-
мо! Ведь это весточка из другой – 
мирной - жизни. Работая над такой 
открыткой, ребенок проникается чув-
ством патриотизма и гордости за ге-
роизм и смелость тех, кто надежно ох-
раняет мирное небо над его головой!

А вот какими чувствами и мысля-
ми поделились прихожане Свято-У-
спенского храма.

Наталья, мама участника специ-
альной военной операции:

- Знаю точно: получая письма и от-
крытки из мирной жизни, бойцы ис-
пытывают очень теплые чувства. Все 

письма прочитывают вслух, а потом 
еще по многу раз перечитывают мол-
ча, и пересматривают эти бесхи-
тростные детские картинки и письма, 
написанные школьным почерком. 
Они верят, что с Божией помощью, 
победят окончательно вражеский и 
для России, и для самой Украины ре-
жим, скорее вернутся домой. Еще я 
узнала: будучи в отпусках, ребятам 
даже удавалось находить авторов са-
мых трогательных писем - людей раз-
ного возраста, и благодарить их лич-
но. А нам, родным, хочется быстрее 
увидеть всех бойцов живыми и невре-
димыми. Крепко обнять и никого не 
отпускать от себя.   

Анна, сестра участника специаль-
ной военной операции:

- В такое непростое время, когда на-
ши дети, мужья, братья находятся в 
зоне боевых действий, каждому из 
нас нужна поддержка, но особенно - 
нашим защитникам. Поэтому очень 
хорошо, что детки посылают на 
фронт рисунки и письма с поддерж-
кой и пожеланиями. Доброе слово – 
источник сил. Солдату на войне бес-
конечно важно и дорого ощущать 
связь с мирной жизнью и понимать, 
за что борется. Приезжая в отпуск, 
братишка рассказывал, что у них в 
блиндаже есть Святой уголок, где 
хранятся иконы, и рядом лежат пись-
ма и рисунки ребят. Бойцы читают и 
хранят все письма... В непростые мо-
менты боевых действий каждый на 
фронте знает и помнит, что у них есть 
такая сильная поддержка.

Марина, мама учеников воскрес-
ной школы: 

- Открытки мы адресовали нашим 

бойцам, которые в настоящее время 
исполняют свой долг в зоне проведе-
ния специальной военной операции. 
В своих письмах ребята передавали 
слова поддержки и благодарности за 
нелёгкую военную службу, героизм и 
мужество при защите нашей Родины. 
А также писали теплые и душевные 
пожелания мира, добра, здоровья и 
скорейшего возвращения домой с по-
бедой! Открытки обучающиеся вос-
кресной школы готовили вместе с ро-
дителями и преподавателями. Наши 
пожелания уже в пути, и в ближайшее 
время будут доставлены участникам 
специальной военной операции. Мы 
очень надеемся, что сердечные ве-
сточки придадут им сил, уверенности 
и подарят надежду на скорейшее воз-
вращение домой.

Трофим, ученик воскресной шко-
лы:

- На каждой службе мы слышим из 
алтаря молитву, дома тоже молимся о 
наших воинах. Я считаю, что наши 
письма, рисунки важны для солдат. 
Они поднимают моральный дух, по-
казывают, что мы здесь помним о них, 
молимся, ждем их возвращения. 

Полина, ученица воскресной шко-
лы:

- От мамы и бабушки я узнала, что 
в их детстве было очень много откры-
ток и писем, которые они рисовали, 
подписывали и писали для своих род-
ственников и друзей на праздники. И 
отсылали по обычной почте. Сейчас 
для нашего юного поколения это уже 
непривычно, но вот и мы неожидан-
но вернулись к такой форме общения. 
И хоть я не могу знать лично солдат, 
которым приходят мои открытки, но 

верю, что это принесет им большую 
радость, как будто они получили ве-
сточку из дома. И еще, может быть, 
вспомнят свое детство, и это тоже по-
дарит им надежду. 

Действительно, трогательные дет-
ские открытки и рисунки согреют те-
плом наших бойцов и поддержат си-
лу духа. Обращаясь к защитникам 
Отечества, ребята пишут, что гордят-
ся их мужеством, верят в победу, про-
сят отстоять мир и как можно скорее 
вернуться домой к родным и близким. 

Наши дети растут патриотами своей 
страны и понимают, что такое воин-
ские традиции долга и чести, любовь 
к семье, Родине.

Все поздравительные открытки не-
пременно передаются при помощи 
волонтёров солдатам и офицерам в 
зону соприкосновения, пограничные 
военные части и госпитали, где лечат-
ся раненые, а также мобилизован-
ным, проходящим подготовку и бое-
вое слаживание. Каждая «фронтовая 
открытка» найдет своего адресата.

ЖИТЕЛИ ХУТОРА ЛЯПИНО ПЛЕТУТ 500 КВАДРАТНЫХ 
МЕТРОВ МАСКИРОВОЧНЫХ СЕТЕЙ В МЕСЯЦ

Уже около двух лет на приходах Новокубанского благочиния организована работа по плетению маскировочных сетей

аскировочные сети – 
самый простой и рас-
пространенный тип 
маскировки, кото-
рый позволяет обма-

нуть противника, лишить его ори-
ентировок, спрятать позиции. Они 
необходимы на передовой всем, не-
зависимо от того, пехота это, артил-
леристы, танкисты или штурмови-
ки. Маскировочные сети требуют-
ся постоянно и в большом количе-
стве.

Уже около двух лет на приходах 
Новокубанского благочиния орга-
низована работа по плетению ма-
скировочных сетей. Необходи-
мость изготавливать сети самим 
стала острой осенью 2022 года, ког-
да наши земляки были мобилизова-
ны или ушли добровольцами на 
фронт. Александр Зимарев, атаман 
Ляпинского хуторского казачьего 
общества, не мог остаться в сторо-
не, зная, что бойцы нуждаются в по-
мощи. 

Все началось с обучения у волон-
теров организации и налаживания 
процесса по плетению сетей. Поме-
щение, которое администрация Ля-
пинского поселения передала каза-
кам под штаб и будущий краеведче-
ский музей приспособили для пле-

тения маскировочных сетей. Сразу 
нашлись добровольцы из прихожан 
храма иконы Божией Матери «Спо-
рительница хлебов» и жителей ху-
тора Ляпино, готовых объединить-
ся в желании помочь нашим воен-
ным. Сейчас объемы плетения се-
тей достигли около 500 квадратных 
метров в месяц, и поскольку этот 
материал расходный, потребность 
в нем постоянно растет.

Эстафету перенял Благовещен-
ский храм города Новокубанска. 
Староста Виктор Спасов и прихо-
жанка Татьяна Широбокова приез-
жали брать уроки мастерства по 
плетению сетей у ляпинцев. И уже 
весной 2023 года сначала в подсоб-
ном помещении при храме, в кото-
ром хранятся строительные мате-
риалы и оборудование, поставили 
раму, натянули сеть и принялись за 
дело, а затем уже с комфортом пе-
реехали в воскресную школу стро-
ящегося храма. 

Есть костяк из четырех прихожа-
нок, которые приходят в храм рабо-
тать шесть дней в неделю, на них 
лежит вся ответственность и ос-
новная нагрузка. Остальные помо-
гают по возможности: пару часов 
днем или вечером, забежать и на-
резать на завтра ленты-заготовки. 

Приходят мамочки с детьми, кото-
рые тоже не остаются в стороне от 
работы. На готовые сети всегда 
есть спрос: передаем их в зону про-
ведения специальной военной опе-
рации через казаков, знакомых, ко-
торые везут гуманитарный груз, 
через настоятеля Благовещенского 
храма протоиерея Андрея Зимаре-
ва, который является председате-
лем отдела по взаимодействию с 
Вооруженными силами и правоох-
ранительными органами Армавир-
ской епархии.

Сейчас дополнительно органи-
зованы пункты по плетению ма-
скировочных сетей в детском саду 
«Солнышко» хутора Ляпино, в ко-
тором коллектив каждую свобод-
ную минуту старается посвятить 
общему делу. В детском саду «Ка-
зачок» города Новокубанска взя-
лись за плетение маскировочных 
костюмов «Леший» для бойцов, а 
сети плетет на дому семья прихо-
жан Савиных, объединив усилия со 
своими друзьями.

По словам бойцов, сети, сделан-
ные вручную, выгодно отличаются 
от машинных: их хаотичный рису-
нок не определяется квадрокопте-
ром, а самое главное, – завязывая 
ленты в сети, и дети, и взрослые де-

лают это с молитвой о том, чтобы 
солдаты вернулись домой живыми 
и невредимыми.

Передавая бойцам сети, казаки 
спрашивают, сколько еще их требу-
ется для фронта. Ответ всегда один: 
«Чем больше – тем лучше». Поэто-
му мы плетем, и плести будем, 
лишь бы боевые действия быстрее 
закончились.

Плетение маскировочных сетей 
– не единственная посильная по-
мощь от прихожан и жителей Но-
вокубанского благочиния. В холод-
ное время года они изготавливают 
окопные свечи, для этих целей со-

бирают по знакомым жестяные 
банки, режут фитили из картона, 
закупают парафин. В прошлом го-
ду на эти цели приход Благовещен-
ского храма передал более 100 кг 
огарков от свечей. С недавнего вре-
мени в хуторе Ляпино стали делать 
сухой армейский душ (дезраствор). 
Конечно, его можно приобрести и 
в аптеке, но сделанный своими ру-
ками и разлитый по маленьким ем-
костям (0,3 л), его себестоимость в 
разы меньше аптечной, что дает 
возможность снабдить гораздо 
большее количество наших бой-
цов.

М

В новейшее время возродили традицию Минобороны 
России совместно с Минобрнауки, Минпросвещения и 
органами исполнительной власти субъектов РФ. К все-
российской акции «Фронтовая открытка» присоедини-
лись и епархии Русской православной церкви. Цель па-
триотической акции - показать единство армии и наро-
да через общие цели. При проведении мероприятий 
можно использовать и обратную связь, - показать, как 
солдаты на линии фронта читают эти доставленные по-
левой почтой письма, не скрывая слез. Такие моменты 
для воспитания детей сделают больше, чем самые про-
думанные программы научения патриотизму.
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В АРМАВИРСКОЙ ЕПАРХИИ ПРОШЕЛ СЛЕТ ЮНЫХ 
РАЗВЕДЧИКОВ

а время летних кани-
кул в школах, Право-
славная Церковь не 
оставляет молодежь 

без внимания, осуществляется 
работа по духовно-нравственно-
му воспитанию. С 13 по 22 июля 
по благословению благочинного 
Лабинского церковного округа 
протоиерея Александра Мудри-
ка и благочинного Мостовского 
церковного округа протоиерея 
Виталия Трункина, при участии 
духовного наставника дружины 
Лабинска протоирея Василия 
Григоряна, в поселке Соленое 
Мостовского района прошел 
слет организации Российских 
юных разведчиков (ОРЮР) дру-
жин «Лабинск» и «Майкоп» по 
теме: «Семь дней Творения».

Деятельность организации ос-
новывается на православном 
миропонимании, приверженно-
сти к историческим ценностям 
русской культуры. В этом году 
ОРЮР исполняется 115 лет. Од-
ним из первых разведчиков был 
страстотерпец цесаревич Алек-
сий.

Сегодня в различных регионах 
России действуют более 150 от-
рядов ОРЮР, охватывающих бо-
лее 2500 детей. С 7 по 14 июля 
прошел Всероссийский слет в 
городе Суздале «Молодые лиде-
ры России - 1000 страниц лето-
писи Суздаля».

Мы все прекрасно понимаем, 
что от воспитания в школе зави-
сит индивидуальное формиро-
вание личности, а значит, буду-
щее Отечества. Если нет сдер-
живающих духовно-нравствен-
ных факторов, если молодой че-
ловек не получил религиозного 
воспитания, то, во-первых, не-
обходимо, по крайней мере, хотя 
бы познакомить его с присут-
ствием таковых факторов в исто-
рии и культуре своего народа и, 
во-вторых, ограничить влияние 
на детей и молодежь разлагаю-
щего воздействия извне. Как 
сказал апостол: «Не обманывай-
тесь: худые сообщества развра-
щают добрые нравы» (1-е Ко-
ринфянам 15:33).

Усилиями руководителей дру-
жин Лабинска и Майкопа с раз-
решения местного жителя на чу-
десной поляне его подворья со-
брались 42 разведчика и 6 руко-
водителей. Слет начался с мо-
лебна на начало всякого благого 
дела. Церемония открытия слета 
в парадной форме не оставила 
равнодушными местную ребят-
ню. С этого дня они присоедини-
лись к походам, экскурсиям и ве-
черним кострам.

Ребята уходили в разведку по 
новым местам, сдавали зачеты 
на повышение своего разряда, 
зарабатывали новые специаль-
ности, по звеньям готовили пи-
щу, поддерживали порядок в 
подлагерях, купались в речке, 
играли в волейбол, футбол, про-

вели конкурс патентов у стар-
ших и конкурс поделок у млад-
ших, так как работала творче-
ская мастерская резьбы по дере-
ву.

15 июля юные разведчики под 
руководством опытного местно-
го экскурсовода, учителя исто-
рии, совершили поход протя-
женностью 10 км в ущелье Ки-
зилбек. Дорога «в семь колен», 
как говорят местные жители, 
имеет семь поворотов и привела 
ребят на смотровую площадку. 
Открылся невероятной красоты 
вид на гору Шахан и Ахмет-го-
ру. Каскад водопадов был награ-
дой в жаркий день! Кстати, нам 
сопутствовали 7 дней солнечной 
погоды, хотя в интернет-прогно-
зах стояли дожди!

Вечерние костры имели тема-
тическую направленность по 
дням Творения. Работала студия 
мультипликации, и ребята нари-
совали иллюстрации к каждому 
дню. Труднее всего было уяс-
нить понятие «Твердь» во вто-
рой день Творения.

Из детских выступлений на 
костре: «Бог создал Твердь. И от-
делил землю от неба. А сверху 
неба был космос. В космосе бы-
ли множество планет. А еще бы-
ли красивые звезды. И все было 
хорошо».

«День второй. Бог Сотворил 
Небо и Твердь - это не просто 
земля, это наш космос, это наша 
вселенная. Небо - это воздух, это 
наша синева. Мы смотрим вверх 
и видим голубую синеву. Вот что 
значит день второй».

В результате приложенных 
усилий разведчики и разведчи-
цы получили специальности: 
«Чтец», «Друг растений», «Уз-
ловяз», «Походник», «Гита-
рист», «Географ», «Певец/певи-
ца», «Повар», «Певчий», «При-
родовед», «Любитель поэзии», 
«Летописец», «Травник», 
«Спортсмен», «Декоратор», 
«Эколог».

На каждое утреннее и вечер-
нее построение сочинялись но-
вые звеновые речевки «на злобу 
дня». Убедились, - творчеству 
ребят нет предела.

Традиционно к нам присоеди-
няются новички. Некоторые ухо-
дят сразу, другие остаются на-
всегда. В этот раз приняли свя-
тое крещение и стали православ-
ными христианами трое ребят.

14 июля ребята молились на 
воскресной службе в поселко-
вом храме святого великомучен-
ника Дмитрия Солунского и 21 
июля - в храме святого Архистра-
тига Михаила в Архиерейском 
подворье пос. Андрюки. Все 
причастились Святых Христо-
вых Тайн.

Слет прошел интересно, насы-
щено, плодотворно: 4 человека 
дали «Торжественное Обеща-
ние» разведчика и получили гал-
стук, четверо дали «Большое 
Обещание» в младшей ветви. 
Наши ряды пополнились!

Местные жители с любопыт-
ством и пристальным внимани-
ем наблюдали за деятельностью 
организации и в результате про-
звучала просьба: оказать по-

мощь в создании отряда развед-
чиков в пос. Соленое.

Время, проведенное на приро-
де, в дали от благ цивилизации – 
ребята жили в палатках и почти 
без телефонной связи и Интер-
нета, благотворно влияет на лич-
ностное развитие детей, дает 
возможность заглянуть внутрь 
себя, узнать свои силы и возмож-
ности. Руководитель Лабинско-
го отряда ОРЮР Надежда Нико-
лаевна Александрова рассказала 
нам, что проведение встреч и за-
нятий с отрядом на протяжении 
всего года усложняется отсут-
ствием помещения, где отряд 
мог бы расположиться. На дан-
ный момент подходящее поме-
щение найдено, но требуются 
средства для его приобретения. 
Надежда Николаевна просит от 
всех неравнодушных молитв в 
этом благом деле воспитания 
православной патриотической 
молодежи, а также кто имеет та-
кую возможность оказать фи-
нансовую помощь.

В то же время, духовенство Ла-
бинска сотрудничает с город-
ской и районной администраци-
ей. 17 июля 2024 года в здании 
администрации Лабинского рай-
она состоялся круглый стол, на 
котором клирик соборного хра-
ма Успения Пресвятой Богоро-
дицы города Лабинска, иерей 
Александр Сохоневич предста-
вил участникам доклад на тему: 
«Формирование духовно-нрав-
ственных ценностей молоде-
жи», отметив, что в вопросе фор-
мирования высоких нравствен-

ных ценностей у подростка в 
школьной среде большое значе-
ние имеет личность учителя. В 
связи с чем актуален вопрос под-
готовки учителей по духов-
но-нравственным дисциплинам, 
которые должны не просто знать 
фактологическую составляю-
щую модуля, но и понимать ду-
ховные основы Православия. В 
частности, открывается боль-
шой простор для взаимодей-
ствия между учителями и свя-
щенниками, которые могли бы 
более полно знакомить как учи-
телей, так и учащихся с традици-
ями и духовным наследием Пра-
вославия.

Понимая всю важность духов-
но-нравственного воспитания 
молодежи, священнослужители 
Русской Православной Церкви 
идут к молодежи в учебные заве-
дения и ведут с ними диалог. Так, 
по инициативе помощника бла-
гочинного Лабинского церков-
ного округа протоиерея Сергия 
Бершадского достигнута дого-
воренность с директором школы 
№9 имени И.Ф. Константинова 
о проведении цикла бесед со 
старшеклассниками на тему се-
мейных ценностей и создания 
семьи. В прошлом учебном году 
уже был проведен цикл встреч со 
старшеклассниками, а с нового 
учебного года встречи продол-
жаются, расширяется аудитория 
участников этих встреч. Во вре-
мя них рассмотрен целый ряд во-
просов: чем отличается любовь 
от влюбленности, что такое пер-
вая любовь, как выбрать супру-
га, сколько должно быть детей, 
что разрушает семью, каким 
должен быть внутренний уклад 
семьи. Эти беседы возникли, как 
крик отчаяния при виде того, что 
творится с современной семьей. 
Откуда молодые люди черпают 
свои познания о семье и браке? 
Из созерцания своих вечно 
уставших, занятых работой ро-
дителей, из социальных сетей? 
О том, что брак может быть веч-
ным, что настоящая любовь и 
верность встречаются и сейчас, 
они могут только мечтать, ибо 
своими глазами этого не видят. 
Задача, которая ставится, идя на 
лекции к старшеклассникам, 
очень простая: свидетельство-
вать о том, что они смогут полю-
бить по-настоящему и их могут 
полюбить так же. Но любовь - 
это, конечно, труд.

Поэтому в фокусе внимания 
всех, кто ответственен за обра-
зование и воспитание молоде-
жи, должна быть не только под-
готовка молодежи к профессио-
нальной деятельности, о чем 
сейчас много говорится, но и 
формирование культурной лич-
ности, без чего невозможно ре-
шение демографических про-
блем, а значит, развитие кубан-
ских городов, станиц и исчезаю-
щих хуторов.

Слет не оставил равнодушными местную ребятню. Они присоединились к походам, экскурсиям и вечерним кострам

Н
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ПО АРМАВИРСКОЙ ЕПАРХИИ ПРОШЕЛ КРЕСТНЫЙ ХОД С 
ТАШЛИНСКИМ ОБРАЗОМ БОГОРОДИЦЫ

среду, 7 августа 2024 
года, икону встретили в 
одноименном храме 
Усть-Лабинска, куда ее 
привезли из городского 
храма Сергия Радонеж-

ского. 
В Усть-Лабинский район «Изба-

вительница от бед» прибыла из го-
рода Армавира и проехала по хра-
мам станиц Тенгинской, Новола-
бинской и Некрасовской.

«Избавительница от бед» яви-
лась чудесным образом в селе 
Ташла Самарской губернии 21 ок-
тября 1917 года, накануне больше-
вистского переворота. На месте ее 
явления забил родник, который в 
советское время засыпали мусо-
ром, но он снова пробился рядом 
после возвращения иконы в храм в 
1960 году. Ее спасли сельчане, пе-
редавая из рук в руки. С тех пор об-
раз находится в Свято-Троицком 
храме села Ташлы. Осенью 2017 
года, в честь 100-летия явления 
Ташлинского образа Богородицы, 
по решению Священного Синода 
образовали женский Троицкий мо-
настырь.

Войсковой казачий крестный 
ход посещает не только храмы, но 
и воинские части, исправительные 
и образовательные учреждения, 
больницы и дома престарелых. До 
начала специальной военной опе-
рации целью крестных ходов было 
поднятие молитвенного духа и ав-
торитета казачества. Сейчас деви-
зом стали слова великого полко-
водца Александра Суворова: «Бо-
гу молись: от Него победа». Также 
организаторы стараются поддер-
жать семьи военнослужащих и со-
брать их на соборную молитву воз-
ле чудотворного образа.

Ташлинская икона «Избавитель-
ница от бед» украшена красивым 

окладом, изготовленным почти 20 
лет назад, – две восьмиконечные 
звезды из серебра и золота с полу-
драгоценными камнями держат в 
руках два ангела. Именно таким 
образ явился верующей женщине 
Екатерине Чугуновой в самарском 
селе более века назад.

Крестный ход с Ташлинским об-
разом Богородицы проходит 11-й 
год: волжские казаки пронесли его 
по 63 епархиям России, где посе-
щали каждую церковь, социаль-
ные и исправительные учрежде-
ния. На Кубани первыми «Избави-
тельницу от бед» встретили в Ека-
теринодарской епархии:

– Нас встретили радушно, как и 
в других православных общинах 
страны. Немного различаются пев-
ческие традиции и говор, а в 
остальном везде одинаково, – рас-
сказал солист казачьего хора 
«Волжские станичники» Констан-
тин Мокшин. – Казаков тоже раз-
ных видели: в одних храмах встре-
чают и молятся с нами, а в других 
теплохладные. В городе Краснода-
ре впервые увидели, что казаки не 
просто участвуют в богослужени-
ях, но и поют на клиросе. Это очень 
порадовало.

В походном составе волжских 
казаков профессионалов с музы-
кальным образованием нет. Всему 
учатся на ходу и дома у своего ру-
ководителя. Вот и распев, которым 
сейчас исполняют акафист Богоро-
дице, привезли из Удмуртии, где 
его напели им местные бабушки. 
Выучили его в долгом пути по ау-
диозаписи с телефона.

– Сегодня с казаками пела душа. 
Хоть и слов не знаю, а такое чув-
ство было, что мелодия такая близ-
кая сердцу. До слез, – поделилась 
прихожанка Любовь Шишова.

После пения акафиста и молеб-

на с водосвятием атаман Димитрий 
Дороднов рассказал прихожанам и 
гостям Свято-Троицкого храма 
историю чудотворного образа и об-
ратился с призывом объединиться 
и стойко переносить испытания, 
выпавшие на долю Отчизны:

– Наше оружие – вера право-
славная. На Западе боятся того, что 
мы храним и чтим свои традиции, 
что сильны в своей вере и объеди-
няемся против всякого зла. Когда 
мы молимся соборно, то есть все 
вместе, наша сила крепнет и мно-
жится, – подчеркнул атаман. – 
Многих интересуют чудеса от 
Ташлинского образа. Мы их видим 
постоянно. В Тольятти пришли 
строем к иконе кадеты и попроси-
ли помощи у Богородицы для сво-
его учителя, который получил 
травму на соревнованиях и гото-
вился к серьезной операции. По-
сле молитвы ребят, буквально как 
они вышли из храма, нам позвони-
ла учительница и сказала, что опе-
рацию отменили после повторно-
го обследования.

– Матушка Богородица помога-
ет всем молящимся с верой. Чудо 
уже то, что ее образ явился нам и 
проедет по всем храмам нашего 
благочиния, – сказал исполняю-
щий обязанности благочинного 
Усть-Лабинского церковного 
округа, настоятель Свято-Троиц-
кого храма иерей Дионисий Шие-
гин.

Поток желающих прикоснуться 
к святыне не иссякал более двух 
часов. Верующие прикладывали 
свои маленькие иконы «Избави-
тельницы от бед» к чудотворному 
образу и усердно молились о со-
хранении мира, избавления от не-
мощей и скорбей.

Из Усть-Лабинска икона отпра-
вилась в монастырское подворье 

Иоанна Кронштадтского хутора 
Новоселовка, откуда крестный ход 
продолжился по храмам в стани-

цах Воронежской, Ладожской и 
Кирпильской, хуторах Железном и 
Аргатове, селе Суворовском.

Образ Пресвятой Богородицы «Избавительница от бед» из Самарской 
области путешествовал по Армавирской епархии в сопровождении волж-
ских казаков. Точнее, это список с первообраза, который находится в Свя-
то-Троицком храме села Ташла

В

ЕЖЕГОДНЫЙ КРЕСТНЫЙ ХОД НА ИЛЬИЧЕВСКОЕ 
ГОРОДИЩЕ

рестный ход совер-
шается ежегодно в 
первое воскресенье 
после праздника 
Рождества Пресвя-
той Богородицы. В 

этот день после Божественной 
Литургии в храме Рождества 
Пресвятой Богородицы стани-
цы Отрадной от храма до хуто-
ра Ильич паломников повезет 
автобус, а уже от хутора Ильич 
до городища будет совершаться 
пеший Крестный ход.

Возглавляет Крестный ход 
благочинный Отрадненского 
округа, настоятель храма Рож-
дества Пресвятой Богородицы 
станицы Отрадной протоиерей 
Андрей Смочук. По прибытии, 
на месте древнего разрушенно-
го храма, совершается Акафист 

и заупокойная Лития.
В девяностых годах протоие-

рей Виктор Райш, бывший тог-
да благочинным Отрадненского 
округа, узнал, что на средневе-
ковом городище сохранились 
останки фундаментов древних 
христиански храмов. Состоя-
лась поездка в это место. По 
благословению епископа Май-
копского и Армавирского Фила-
рета, после престольного празд-
ника Отрадненской церкви Рож-
дества Пресвятой Богородицы 
состоялся первый Крестный 
ход на городище. Возглавил его 
протоиерей Виктор Райш. В 
Крестном ходе приняли участие 
около ста прихожан из станиц 
Отрадной, Удобной, Передо-
вой, хутора Ильич и казачество 
района. 

Тогдашний атаман Отраднен-
ского казачества Александр 
Иващенко нес икону святителя 
Николая Чудотворца. Значимым 
моментом стало воздвижение 
поклонного креста у стен перво-
го храма. У основания его была 
вмонтирована каменная плита с 
выбитой на ней надписью: «Сей 
поклонный крест, сооружен в 
честь и в память 2000-летия 
Рождества Христова тщанием 
прихода церкви Рождества Пре-
святой Богородицы станицы От-
радной 22 сентября 2000 года». 
Выступая перед собравшимися, 
благочинный сказал: «С сего 
дня в первый воскресный день 
после престольного праздника 
Рождества Пресвятой Богоро-
дицы мы будем совершать сюда 
крестный ход, чтобы у этих 

древних храмов помолиться Го-
споду нашему». С тех пор Крест-
ный ход проходит ежегодно. Че-
рез века на святом месте снова 
звучат молитвы.

Об истории открытия горо-

дища можно прочесть в ста-
тье «Ильичевское городище – 
археологический памятник 
Кубани», опубликованной на 
сайте Армавирской епархии 6 
декабря 2023 года.

К

КРЕСТНЫЙ ХОД

22 сентября 2024 года по сложившейся традиции в Отрадненском церков-
ном округе прошел Крестный ход на Ильичевское городище
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23 января 2024 
года на федераль-
ном уровне статус 
многодетной се-
мьи закрепили за 

семьями, в которых воспиты-
вается трое и более детей. 

Многодетная семья в Рос-
сии сейчас переживает свое 
возрождение: количество та-
ких семей в последние годы 
выросло почти на 26% и до-
стигло 2 млн. Об этом Влади-
мир Владимирович Путин 
рассказал 30 мая на встрече 
по видеосвязи с награжден-
ными орденами «Родитель-
ская слава» и «Мать-герои-
ня». По его словам, многодет-
ность в нашей стране должна 
стать нормой: поэтому все ре-
шения государства так или 
иначе строятся вокруг инте-
ресов семьи.

Часто многодетные семьи с 
тремя и более детьми являют-
ся верующими, особенно ког-
да отец – священнослужи-
тель, а мама - матушка. У та-
ких семей, как правило, не 
возникает вопроса – рожать 
или не рожать детей. Апостол 
Павел сказал когда-то в по-
слании к Тимофею, что жен-
щина спасается чадородием. 
Но далеко не все помнят пол-
ную его фразу, раскрываю-
щую глубокий духовный 
смысл сказанного: женщина 
«спасается через чадородие, 
если пребудет в вере и любви 
и в святости с целомудрием» 
(1 Тим. 2, 14-15). Такой, на 
наш взгляд, является жена 
многодетного священника 
храма Рождества Христова 
города Армавира, протоиерея 
Владислава Елисеева, с кото-
рым мы встретились и побе-
седовали в Год семьи.  

- Отец Владислав, расска-
жите немного о себе, о сво-
ей семье.

- Родился в 1975 году в го-
роде Брянске, после оконча-
ния школы отучился на порт-
ного. Затем поступил в духов-
ное училище города Трубчев-
ска. После окончания учили-
ща поступил в Смоленскую 
духовную семинарию. В се-
минарии познакомился со 
своей будущей супругой - ма-
тушкой Ириной, она там учи-
лась на регентском отделе-
нии. В 1999 году был рукопо-
ложен в диаконы в городе 
Брянске: рукополагал архие-
пископ Мелхиседек Брянский 
и Севский. Два года прослу-
жил в сане дьякона в Покров-
ском соборе города Брянска. 
В 2001 году меня рукополо-
жил в священники митропо-
лит Исидор. В городе Крым-
ске было освещение храма, и 
во время освещения я был ру-

коположен. После прохожде-
ния практики в городе Крас-
нодаре был направлен в город 
Лабинск вторым священни-
ком в храм святителя Николая 
Чудотворца. Во время служе-
ния в городе Лабинске у нас 
родилось четверо детей (две 
двойни): Анастасия, Даниил, 
Алевтина и Игнатий. В 2004 
году меня перевели в поселок 
Мостовской в храм Рожде-
ства Пресвятой Богородицы, 
где я прослужил четыре с по-
ловиной года вторым священ-
ником. 

- Как Вы стали священни-
ком и почему выбрали 
именно такой путь?

- В моем роду по материн-
ской линии прадед был прото-
дьяконом. С детства я воспи-
тан в православной вере. И 
при выборе жизненного пути 
тоже решил стать священни-
ком. 

- Существуют ли в Вашей 
семье традиции, передаю-
щейся от поколения к поко-
лению?

- В нашей семье есть тради-
ции, которые, на первый 
взгляд, могут показаться не-
значительными, но для нас 
это очень ценно. Вечером мы 
собираемся все вместе и мо-
лимся всей семьей - это объе-
диняет нас духовно. Перед 
праздником Пасхи, матушка 
вместе с девочками-дочерями 
печет куличи. После ночного 
Пасхального богослужения 
мы приходим домой и все 
вместе разговляемся. Детей 
своих с малых лет приучали к 
молитве. Старались всегда 
молиться все вместе. 

- Какие бы Вы дали сове-
ты по воспитанию детей?

- Мой совет родителям: ког-
да дети отправляются куда-то 
из дома, мать или отец долж-
ны их благословлять. После 
вечерней молитвы благослов-
ляйте деток своих на сон гря-
дущий. Читайте им с детства 
Библию и хорошие добрые 
книжки - это все развивает ре-
бенка духовно.

- Что самое важное, по Ва-
шему мнению, в процессе 
воцерковления детей?

- Посещение храма должно 
быть для ребенка радостью, а 
не тягостной обязанностью. 
И задача взрослого - сделать 
все, чтобы эта радость только 
приумножалась, не станови-
лась обыденностью, повсед-
невностью. В семьях священ-
ников это сделать непросто, 
ведь для них храм как дом 
родной. С одной стороны, это, 
конечно, хорошо, но с другой 
- из-за доступности таким де-
тям порой бывает сложно чув-
ствовать счастье богообще-

ния. А это для каждого чело-
века важно, ведь именно в ат-
мосфере радости душа спо-
собна преуспевать, видеть Бо-
га и наслаждаться Его незри-
мым присутствием. Один мой 
знакомый священник сказал 
однажды: «Нельзя «пере-
кармливать» детей правосла-
вием». И я не могу с этим не 
согласиться.

В процессе воцерковления, 
как и везде, важен личный 
пример. Если родители после 
посещения храма раздража-
ются, гневаются, срываются 
на близких, вряд ли дети за-
хотят молиться, принимать 
участие в Таинствах. Это за-
кономерно. Напротив, если 
они пребывают в мире и люб-
ви, то и дети будут тянуться в 
церковь. Ведь они, как никто, 
чувствуют: насколько велика 
духовная радость человека, 
настолько крепка его связь с 
Богом.

Ещё несколько слов, на 
примере этой семьи, хочется 
сказать о воспитании детей. 
Пообщавшись с женой отца 
Владислава - матушкой Ири-
ной, мы поняли, как в этой се-
мье формировались и сохра-
няются христианские тради-
ции. 

С самого дня рождения всех 
детей приносили в храм ко 
Святому Причастию, несмо-
тря на погодные условия, ка-
ждое воскресенье и праздни-
ки. В Пасхальную ночь вся 
семья собирается в храме. До 
сих пор сохраняется семей-
ная традиция благословлять 
детей крестным знаменем, 
особенно при выходе из дома. 
Дети посещали Воскресную 
школу при храме, окончили 
музыкальную школу, пели в 

детском церковном хоре. 
Старшая дочь Анастасия про-
должает петь в церковном хо-
ре храма Рождества Христо-
ва. Сыновья, приезжая на ка-
никулы, приходят на каждое 
Богослужение в алтарь поно-
марить и читать Апостол. Это 
свидетельствует о том, что 
все заложенное в детстве, 

приносит свои добрые пло-
ды. 

Хочется выразить низкий 
поклон отцу Владиславу и 
матушке Ирине за воспита-
ние детей. Мало родить де-
тей, важно их воспитать. На 
эту семью можно равняться и 
брать пример воспитания де-
тей.

ЧИТАЙТЕ ДЕТЯМ С ДЕТСТВА БИБЛИЮ И ХОРОШИЕ 
ДОБРЫЕ КНИЖКИ

По Указу Президента России В.В. Путина, 2024 год в нашей стране объявлен Годом семьи - в целях популяризации  
государственной политики в сфере защиты семьи и сохранения традиционных семейных ценностей

2024 - ГОД СЕМЬИ В РОССИИ

С
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ХРАМЫ АРМАВИРСКОЙ ЕПАРХИИ

есяц назад рабо-
чие залили бето-
ном стержни, поя-
са и перекрытия 
на ротондах:

– К зиме наш новый храм 
будет обработан влагозащит-
ным покрытием и можно бу-
дет уже заказывать купола, – 
пояснил настоятель храма, 
исполняющий обязанности 
благочинного Усть-Лабин-
ского церковного округа ие-
рей Дионисий Шиегин. – 
Особую благодарность за по-
мощь выражаем главе 
Усть-Лабинского района Ста-
ниславу Гайнюченко, а также 
нашему постоянному благо-
творителю Галине Костро-
вой.

Новая церковь строится на 
пожертвования прихожан 
при поддержке администра-
ции района и города. Нерав-
нодушные жители не только 
Усть-Лабинского района на 
всех этапах строительства 
помогают финансами, строи-
тельными материалами и мо-
литвами. За каждым богослу-
жением настоятель тоже мо-
лится за «создателей, благо-
творителей и украсителей 
храма сего». Эти молитвы бу-
дут столь долго возноситься 
Престолу Божьему, сколько 
храм будет стоять на земле.

В середине лета строители 
возвели этаж колокольни и 
залили бетоном шесть пере-
крытий под купола. Коло-
кольня разместится на чет-
вертом этаже, опалубку пере-
крытий которого залили вес-
ной.

Создание нового храма бы-
ло инициировано шесть лет 
назад: решение создания пра-
вославного комплекса связа-
но с близким территориаль-
ным расположением с цен-
тральной районной больни-
цей. Родственники болящих 
часто заходят заказать осо-
бые молитвенные прошения 
о своих родных и близкихи 
поставить свечу, сам батюш-
ка навещает пациентов в па-

латах. Небольшой Свя-
то-Троицкий храм, в котором 
сейчас ведутся богослуже-
ния, не вмещает всех желаю-
щих помолиться, поэтому 
было принято решение по-
строить новый, более про-
сторный храм рядом.

Подготовка к строитель-
ству храма, посвященному 
иконе Божией Матери «Це-
лительница» началась в июле 
2018 года. Сначала расчисти-
ли территорию от деревьев и 
стали готовить документы на 
разрешение строительства, 
которые получили в следую-
щем году. День за днем, бла-
годаря постоянной молитве и 
помощи неравнодушных 
прихожан, был залит фунда-
мент и цоколь будущего хра-
ма.

– 16 июня 2019 года стал 
для нас особенным днем: Бо-
жественную Литургию, кото-
рая проходила на месте стро-
ительства, возглавил епи-
скоп Игнатий. После Литур-
гии служили Вечерню с чте-
нием особых коленопрекло-
ненных молитв, а также со-
вершили Чин закладки капсу-
лы с мощевиком и грамоты в 
основание строящегося хра-
ма, – вспоминает батюшка. 

Спустя три месяца, начался 
следующий этап – возведе-
ние стен. За месяц с неболь-
шим была возведена почти 
1/4 часть всего объема. 

– С теплотой и радостью в 
сердце каждый из нас делал 
надписи на «именных кирпи-
чиках», на которые принима-
ли пожертвования в нашей 
часовне. Кому было по силам, 
помогал в подсобных строи-
тельных работах, – делятся 
прихожане. 

Возведение нового храма 
продолжалось и во время 
пандемии: зимой приходи-
лось приостанавливать рабо-
ты, которые возобновлялись 
весной. В апреле настоятель 
Свято-Троицкого храма Дио-
нисий Шиегин служил моле-
бен и благословлял рабочих 

на продолжение строитель-
ства. Два года назад работы 
начали немного раньше – в 
марте. В установившиеся те-
плые дни сделали пять ро-
тонд – четыре малых и боль-
шую – для установки куполов 
и вывели первый этаж коло-
кольни. На этот объем работы 
ушло 40 тысяч штук кирпича.  

В прошлом году строители 
работали над боковыми фрон-
тонами, заливали часть пере-
крытий на каждой из ротонд 
и перекрытие первого этажа 
для колокольни, возвели вто-
рой и третий этажи колоколь-
ни, тоже с перекрытиями.

– Работа эта непростая и не 
быстрая, так как производит-
ся на большой высоте: ка-
ждое перекрытие должно вы-
стаиваться не менее трех не-
дель до полного затвердения 
из-за большой нагрузки. Этот 
объем был рассчитан на вес-
ну и начало лета, и мы спра-
вились, – рассказали специа-
листы.

МОЛИТВЫ ЗА «СОЗДАТЕЛЕЙ ХРАМА СЕГО…» БУДУТ 
ВОЗНОСИТЬСЯ СТОЛЬКО, СКОЛЬКО ХРАМ БУДЕТ СТОЯТЬ 
НА ЗЕМЛЕ
В строящемся храме в честь иконы Пресвятой Богородицы «Целительница», который возводят на территории  

Свято-Троицкого прихода города Усть-Лабинска, завершают заливку оснований для куполов

М

19-27 октября Оптина-Дивеево (Воронеж – Задонск - Оптина пустынь – Муром - Арза-
мас-Дивеево с послушанием)

28 октября – 3 ноября Грузия на праздник преп. Гавриила Ургебадзе. Группа посетит Тби-
лиси, Мцхета, Марткопи, Шио Мгвиме, Давид Гареджи, Бодбе и другое.

12-17 ноября Абхазия (Пицунда – Гагра – Дранды – Моква – Илор – Каманы - Новый Афон 
- Сухум) на сбор цитрусов

15-23 декабря Греция – Италия на праздник свят. Николая Чудотворца свят. Спиридон Трими-
фунтский, вел. Димитрий Солунский, Иоанн Русский, свят. Николай Чудотворец, Паисий Свято-
горец, вел. Анастасия Узорешительница, Андрей Первозванный, Метеоры и другое.

Дополнительная информация и запись по телефону: 8-918-356-56-20, Галина - руководи-
тель паломнической службы

Паломническая служба Армавирской епархии  
информирует о предстоящих паломнических поездках
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2-9 января 2025 г. Рождество Христово в Дивеево. В программе Задонск, Коломна, Москва, Сергиев Посад, Дивеево
21-28 февраля 2025 г. Иркутск + озеро Байкал
11-16 марта 2025 г. Абхазия - на день памяти муч. Василиска и цветение Мимоз (Пицунда – Гагра – Дранды – Моква – 

Илор – Каманы - Новый Афон - Сухум)
16-23 апреля 2025 г. Пасха на Святой Земле (Израиль)
3-10 мая 2025 г. Дивеево на день памяти схиар. Виталия. Группа посетит: Тбилиси, Мцхета, Бодби, Цилкани, Канда, Да-

вид Гареджи, Шио Мгвиме и другое.
18-26 мая 2025 г. Греция – Италия на праздник свят. Николая Чудотворца свят. Спиридон Тримифунтский, вел. Димитрий Со-

лунский, Нектарий Эгинский, свят. Николай Чудотворец, Паисий Святогорец, вел. Анастасия Узорешительница, Андрей Первозван-
ный, Метеоры и другое.

Дополнительная информация и запись по телефону: 8-918-356-56-20, Галина - руководитель паломнической службы

АРМАВИРСКИЙ БЛАГОВЕСТНИК № 6 (42) июль-сентябрь 2024 год

Паломническая служба Армавирской епархии информирует 
о предстоящих паломнических поездках на 2025 год
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тот придел особый - 
он носит двойное 
«имя»: в честь свято-
го великомученика и 
целителя Пантелеи-

мона, а также в честь Казан-
ской иконы Божией Матери. 

История восходит ко време-
ни основания города Курга-
нинска: в 1857 году, вскоре по-
сле основания станицы Кур-
ганной, станичными казаками 
была заложена и освящена не-
большая деревянная церковь в 
честь Казанской иконы Пре-
святой Богородицы. Утвер-
жден первый штат священнос-
лужителей: священник и при-
четник. Долгое время Казан-
ский храм исправно служил 
станичникам, но станица рас-
ширялась вдаль от реки Лабы и 
со временем церковь оказалась 
на отшибе. Возникла необхо-
димость в новом храме, более 
просторном, более основатель-
ном. Из числа наиболее уважа-
емых и активных казаков был 
создан комитет по постройке 
церкви, по единодушному же-
ланию названной в честь Воз-
несения Господня. В 1906 году 
храм был заложен по благосло-
вению правящего архиерея, а в 
1916-ом состоялось торже-
ственное освящение. Один из 
приделов новоосвященного 
храма был назван в честь цели-
теля Пантелеимона. 

В годы атеистической богобор-
ческой власти храм был закрыт, а 
богослужения возобновились в 
1942 году. При новом открытии 
храма, в память о первом станич-
ном храме, северный придел по-
лучил посвящение в честь Казан-
ского образа Пресвятой Богоро-
дицы.

1 ноября 1987 года, после освя-
щения иерейским чином, придел 

стал Казанско-Пантелеимонов-
ским. Так по сей день в нем со-
вершаются два престольных 
праздника.

Престольный праздник - осо-
бый день в жизни прихода. Каж-
дый человек, имеющий отноше-
ние к храму, старается внести 
свою лепту в его благоукрашение 
к этому дню. Так и в нашем хра-
ме в подготовке к празднику уча-
стие принимает весь приход: 
каждый старается для дома Бо-
жия, ведь этот день - торжество, 
которое собирает гостей из близ-
лежащих селений. Еще препо-
добный Серафим Саровский го-
ворил: «Паче послушания, как 
послушание Церкви! И если ток-
мо тряпочкою притереть пол в 
доме Господнем, превыше всяко-
го другого дела поставится у Бо-
га... И где же возрадуемся духом, 
сердцем и всем помышлением 
нашим, как не в Ней, где Сам Вла-
дыка Господь наш с нами всегда 
соприсутствует».

Украшение храма цветами – 
это своего рода проповедь в кра-
сках, искренне и просто пытаю-
щаяся раскрыть образ нашего 
представления о чистой красоте, 
о рае, куда стремится каждая хри-
стианская душа. Поэтому с такой 
любовью и заботой, подбирая 
каждый цветочек на его место, 
трудятся в храме Вознесения Го-
сподня уже много лет на должно-
сти флористов прихожанки Та-
тьяна и Нина. С 2006 года Нина 
занимается украшениями храмов 
к праздникам, в 2018 году к ней 
присоединилась в качестве по-
мощницы Нина. С тех пор они к 
каждому празднику готовят храм, 
украшая его благолепием цветов 
и букетов. 

- Всегда к каждому празднику 
стараемся сделать красивым 
храм, для каждого праздника 

подбираем индивидуальный 
цвет, выбор и подход каждый раз 
совершенно разный. - Рассказы-
вают женщины. - Вся подготовка 
создает особую атмосферу на-
ступающего торжества. Перед 
каждой работой мы молимся с 
утра и просим Божию Матерь, 
чтобы нам помогла. И поэтому 
это не мы делаем – это руки де-
лают с помощью Богородицы. 
Когда этап работы проходит, мы 
смотрим на результат – и как кра-
сиво все получилось опять, с бла-
годарностью, что так получи-
лось. И чувство совершенно не-
объяснимое, когда едешь домой, 
сильный эмоциональный подъ-
ем. 

Участвовать в подготовке хра-
ма к празднику – естественное 
продолжение приходской жизни 
любого православного христиа-
нина. Ведь постоянный прихожа-
нин очень много времени прово-
дит в храме, как за богослужени-
ями, так и во внеслужебное вре-
мя. Поэтому совершенно есте-
ственно к храму мы питаем осо-
бые чувства Об этом говорит од-
на из наших прихожанок - Люд-
мила: 

- Я здесь всегда чувствую себя 
как дома. Когда захожу в храм, 
меня сразу обнимает какое-то 
тепло, благодать, расслаблен-
ность. Потом, когда начинаешь 
осознавать, зачем ты сюда при-
шла, тогда Господь дает силу, 
укрепляет. Могу здесь с 7 утра до 
7 вечера проработать, и в силе 
быть. Вот дает Господь благодать 
такую, силу и уверенность в том, 
что Господь всегда рядом, Он по-
могает.

К праздничной службе храм 
убран и украшен. Так же укра-
шены и люди, приходящие к 
богослужению. Чинно и тор-
жественно идет ход службы, 

увлекая за собой всех моля-
щихся единым порывом, «еди-
ными усты и единым сердцем» 
славящих Бога и угодника Его 
святого великомученика и це-
лителя Пантелеимона. Боже-
ственная Литургия, крестный 
ход вокруг храма как заверше-

ние богослужебной части 
праздника и совместная трапе-
за на территории, во время ко-
торой происходит общение 
между прихожанами и духо-
венством. Так формируется об-
щина, так формируется друж-
ная православная семья.

ПОДГОТОВКА К ПРАЗДНИКУ СОЗДАЕТ ОСОБУЮ 
АТМОСФЕРУ НАСТУПАЮЩЕГО ТОРЖЕСТВА

Э
9 августа - особый день для Вознесенского храма города Курганинска - пре-

стольный праздник святого великомученика и целителя Пантелеимона, в 
честь которого освящен северный придел храма
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